
 

Tous enfants d’un même Père 

En décembre, contemplons l’Enfant nouveau-né ! 



Un homme…,  c’est sacré ! 

 

C’est tellement sacré… un homme  
que Dieu a épousé la nature  humaine, 

Il est venu sur la terre, sa terre, une nuit Il est venu. 
Personne ne L’attendait, rien n’était prévu 

Dieu se fait homme sur terre : c’est là le grand mystère.  
Venir chez nous c’est un pari, un risque.  

Dans ce lieu de révolte, de combats, de guerres, 
Lieu où l’homme fait des efforts pour sauver une vie, 

Tandis qu’ailleurs, c’est la grande tuerie. 
Oui, un homme c’est sacré ! 

C’est tellement sacré un homme…  
que pour lui Dieu se fait Père et de nous ses enfants.  

En réponse, Il reçoit négligences et indifférence. 
Par Lui le corps humain prend toute sa dignité  

Il l’élève, le divinise pour qu’il soit respecté.  

Le grand projet de Dieu c’est de l’éterniser. 
Oui, un homme c’est sacré ! 

C’est tellement sacré … un homme  
que toute sa personne exige respect et justice,  
Que les uns aient trop et d’autres, pas assez :  

C’est pourtant si facile de partager  
Tout cela n’est question que de volonté ! 

NOËL : Dieu vient partager la vie de l’homme. 
Oui, un homme c’est sacré ! 

C’est tellement sacré… un homme  
qu’à la crèche, les premiers venus sont les exclus.  

Les pauvres bergers sont les premiers appelés 
Car les simples et les vrais pauvres sont toujours disponibles.  

Le moindre signe ou appel reste toujours audible,  
Alors sans le savoir… ils ont vu la Parole  

Celle qui dit au monde le chemin du bonheur 
Heureux qui reconnaît en l’autre le visage de Dieu ! 

Si tu veux, chaque jour ce peut être NOËL ! 
 

Bernard GUTHAPFEL 
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« Noël ou la fraternité retrouvée » 

 

 
Comme les pasteurs, accourus les premiers à la grotte, nous res-
tons stupéfaits face au signe que Dieu nous a donné : « Un nou-
veau-né emmailloté et couché dans une mangeoire » (Lc 2, 12). 
En silence, nous nous agenouillons, et nous adorons. Et que nous 
dit cet Enfant, né pour nous de la Vierge Marie ? Quel est le mes-
sage universel de Noël ? Il nous dit que Dieu est un Père bon et 
que nous sommes tous frères. 

Cette vérité est à la base de la vision chrétienne de l’humanité. 
Sans la fraternité que Jésus Christ nous a offerte, nos efforts pour 
un monde plus juste s’essoufflent, et même les meilleurs projets 
risquent de devenir des structures sans âme. C’est pourquoi mes 
vœux de joyeux Noël sont des vœux de fraternité. 

Fraternité entre les personnes de chaque nation et culture. 
Fraternité entre les personnes d’idées différentes, mais capables 
de se respecter et d’écouter l’autre.                                                
Fraternité entre les personnes de religions différentes.                    
Jésus est venu révéler le visage de Dieu à tous ceux qui le cher-
chent. 

Et le visage de Dieu s’est manifesté dans un visage humain con-
cret. Il n’est pas apparu dans un ange, mais dans un homme, né 
dans un temps et dans un lieu. 

Et ainsi, par son incarnation, le Fils de Dieu nous indique que le 
salut passe par l’amour, l’accueil, le respect de notre pauvre hu-
manité que nous partageons tous dans une grande variété d’eth-
nies, de langues, de cultures…, mais tous en tant que frères en 
humanité ! 
 

Pape François 



Seigneur, vous m’avez aimé  
 

 

 Seigneur, 

avant même que je fusse, 

vous me regardiez 

et vous m'appeliez par mon nom. 

Comme la maman qui va accoucher 

prépare le berceau pour son petit, 

vous, mon Seigneur et mon Dieu, 

vous avez préparé pour moi 

le berceau de votre grâce. 

 

Oui, Seigneur, 

vous m'avez aimé 

comme s'il n'y avait pas eu  

d'autre âme au monde 

que la mienne 

car vous pensez à chacun de nous 

comme s'il était unique pour vous. 

 

Oui, Seigneur, 

vous m'avez aimé 

et vous avez donné votre vie 

pour moi !  

 

 

François de Sales (1567-1622) 


